



Reunión Antártica: Los pingüinos emperador se quedan sin protección a pesar de las amenazas crecientes que sufre la Antártida

Berlín, 2 de junio de 2022: Hoy ha finalizado la 44ª Reunión Consultiva del Tratado Antártico (RCTA) sin conseguir introducir medidas urgentes para abordar las amenazas crecientes que se ciernen sobre el medio ambiente antártico. Las organizaciones ecologistas se han mostrado profundamente preocupadas y frustradas por el hecho de que se haya obstaculizado el avance en cuestiones fundamentales, como por ejemplo la adopción de un plan de acción contra el cambio climático y la protección de especies clave.

Una propuesta presentada por el Reino Unido para asignar a los pingüinos emperador la designación de Especie Especialmente Protegida no fue finalmente adoptada por la Reunión. A pesar del apoyo de muchos gobiernos a este plan de acción basado en una investigación sólida para proteger a esta especie que [corre el peligro de extinguirse de aquí al año 2100](#), China argumentó que hacía falta más investigación científica sobre las amenazas a las que se enfrenta esta especie.

“ASOC está perpleja de que no se haya aceptado una propuesta tan sólida. Todos los países que son Partes del Tratado Antártico y el Protocolo tienen obligaciones de proteger a las especies antárticas. Esta designación habría sido una medida lógica para mitigar las amenazas que pesan sobre una especie majestuosa y muy querida por gente de todo el mundo”, afirmó Claire Christian, directora ejecutiva de la Coalición para la Antártida y el Océano Austral (ASOC, por sus siglas en inglés).

De forma parecida, durante la reunión también se bloqueó la adopción de un plan completo de respuesta al cambio climático, a pesar de que existen pruebas científicas incuestionables de que la Antártida se halla en la primera línea de fuego de la crisis climática. El último informe del [Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático](#) —una evaluación de vanguardia sobre el cambio climático realizada por cientos de científicos de todo el mundo— lanza un funesto mensaje de advertencia sobre los riesgos para la región y para todo el planeta derivados de no actuar con determinación.

“Que los Estados Miembros no hayan conseguido acordar medidas que ayuden a proteger la Antártida y su fauna y flora salvajes es totalmente contrario a la realidad de la crisis climática. Justo la semana pasada, en Berlín, personas de todas las edades se dieron cita en una [manifestación](#) que pedía medidas urgentes para salvaguardar la Antártida. Los gobiernos tienen la obligación de actuar. Estos se reunirán nuevamente antes de que termine el año para ponerse de acuerdo en acelerar el paso en la protección del Océano

Antártico, y no esperamos nada menos”, declaró Sascha Müller-Kraenner, Director Ejecutivo de Deutsche Umwelthilfe.

Se han conseguido algunos avances en materia de turismo con la adopción de una Resolución que expresa oposición a ciertos tipos de infraestructuras turísticas permanentes. Están en vigor muy pocas medidas obligatorias sobre turismo a pesar del cada vez mayor número de turistas que visitan la región cada año y el impacto creciente que tiene el cambio climático sobre el frágil entorno antártico y los seres vivos que alberga, incluyendo los pingüinos emperador. La Asociación Internacional de Operadores Turísticos Antárticos (IAATO, por sus siglas en inglés) predice que 106.006 turistas visitarán la Antártida en 2022-2023, en comparación con los 74.401 registrados durante la temporada 2019-2020.

Contacto de medios de comunicación: Patricia Roy (inglés, francés, español)- +34/696 905 907, patricia@communicationsinc.co.uk; Meike Schützek (alemán) - +49/(0)176 82797897, info@meikeschuetzek.com

Notas para los editores:

[La Coalición para la Antártida y el Océano Austral](#) (ASOC, por sus siglas en inglés) es un esfuerzo colaborativo de varias organizaciones conservacionistas de todo el mundo para defender la integridad de los ecosistemas de la Antártida y el Océano Austral frente a las actividades humanas invasivas. Su misión es proteger los excepcionales y vulnerables ecosistemas de la Antártida y el Océano Austral transmitiendo al unísono la voz de la comunidad de ONG. La Coalición para la Antártida y el Océano Austral (ASOC) participa como observadora en la 44ª Reunión Consultiva del Tratado Antártico.

Acerca del Tratado Antártico: Hace algo más de 60 años, en 1959 —al borde de la Guerra Fría— 12 países acordaron el Tratado Antártico. La idea central del tratado era la libertad de investigación científica en la Antártida y la utilización pacífica de dicho continente. Con el paso de los años se han sumado al tratado otros 17 países. En la actualidad, el Tratado Antártico cuenta con 53 países miembro.

Más información:

- [Informe de políticas sobre la Antártida y la contribución de la ASOC a la Reunión Consultiva del Tratado Antártico](#)
- [Ficha informativa sobre la propuesta de Área Marina Protegida en la Antártida Oriental](#)

Socios entrevistados:

1. Claire Christian, directora ejecutiva de la Coalición para la Antártida y el Océano Austral (ASOC)

2. Ricardo Roura, asesor jefe de la Coalición para la Antártida y el Océano Austral (ASOC)
3. Andrea Kavanagh, Directora de Proyectos Pew Bertarelli Ocean legacy